

Neuigkeiten aus der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung

März 2023



Liebe Leser,

wir haben Grund zu feiern! 15 Jahre Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung!

Das bedeutet 15 Jahre Engagement für Kunst und Kultur sowie für die **künstlerische Bildung.**

Dieses Jubiläum ist ein schöner Anlass, auf die vergangenen Projekte zu schauen und das eine oder andere Highlight Revue passieren zu lassen:

- 2009: Verleihung des F\u00f6rderpreises der Hauck & Aufh\u00e4user Kulturstiftung an den Pianisten Christopher Park
- 2010: Verleihung des Förderpreises an Bass Jongmin Park
- 2011: Verleihung des Förderpreises an den Bariton John Chest
- 2012: Verleihung des Förderpreises an den Pianisten Kim Da Sol
- 2013: Verleihung des Förderpreises an die Violinistin Wonhee Bae
- 2014: Finanzielle Unterstützung der 5. Jüdischen Filmtage in der Israelitischen Kultusgemeinde in München

- 2015: Verleihung des F\u00f6rderpreises an die Harfenistin Magdalena Hoffmann
- **2016**: Konzertabend mit dem mehrfach ausgezeichneten Nachwuchspianist Georgy Voylochnikov mit Werken von Schubert, Liszt und Skrjabin
- **2017**: Finanzielle Unterstützung des Projektes Jugend Aktiv e.V., der junge Menschen bei der Wahl ihres weiteren Berufsweges begleitet
- 2018: Verleihung des Förderpreises an die Sopranistin Rebecca Blanz
- 2019: Förderung der Wertestudie in Kooperation mit der Werte-Stiftung und der EBS Universität für Wirtschaft und Recht, die sich insbesondere im Bereich des Werteverständnisses im digitalen Zeitalter (Digital Ethics) engagiert
- 2020-2021: Museumsführer für Familien im Museum DASMAXIMUM in Traunreut
- 2022: MIT-MAL-Einladung der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung mit der Preisträgerin Felia aus Mechernich-Kallmuth.

Unser Jubiläum bietet auch Anlass, nach vorne zu blicken und dieses Jahr steht ganz im Zeichen digitaler Kunst: **NFTs (Non-Fungible-Token)**. Mit der Zertifizierung auf der Blockchain wird digitale Kunst zum Unikat, leichter handelbar und damit auch als Investment attraktiver.

Über das Erschaffen und Sammeln dieser neuen Kunstrichtung haben wir uns mit einem echten Experten unterhalten: Frank Neidig ist normalerweise als Portfoliomanager für die Tochtergesellschaft Lampe Asset Management tätig, in seiner Freizeit sammelt er aber schon seit Jahren digitale Kunst. Das vollständige Interview finden Sie hier.

Wir beschäftigen uns weiter mit digitaler Kunst und laden Sie herzlich ein, dabei zu sein.

Ihr Vorstand der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung

Highlights 2022

MIT-MAL-Einladung der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung

Im vergangenen Sommer haben wir Kinder gebeten, uns ihre Welt zu malen. "Wir sind überwältigt, wie wunderschön und berührend die Einsendungen waren, und es ist uns gelungen, ein ganz besonderes Bild zu prämieren", so Karen Krämer, geschäftsführende Vorständin der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung.



Der Preis, ein Gutschein für die Kunstakademie für junge Leute in der Internationalen Kunstakademie in Heimbach, geht an Felia (9 Jahre) aus Mechernich-Kallmuth. Auf ihrem wunderschönen Bild hat Felia uns eine Tür zu ihrer Welt geöffnet. Inspiriert haben sie die Natur und Tiere. Auf ihrem Bild ist alles zu sehen, was sie beschäftigt und woran sie gerade Freude hat, schrieb uns Felia.



Das Bild wurde vom 15. Januar bis zum 12. Februar 2023 in der 83. Werkschau der Internationalen Kunstakademie in Heimbach auf einer Staffelei in einer Glasvitrine ausgestellt und von vielen hundert Besucherinnen und Besuchern bestaunt. Zur Preisverleihung am 5. Februar 2023 haben wir Felia und Ihre Familie persönlich kennenlernen dürfen. Gemeinsam mit Frau Heidrun Baumann und Frau Marielle Bruno de Sá von der Jury haben wir Felia Ihren Preis überreicht.

An dieser Stelle gratulieren wir Felia nochmals sehr herzlich und hoffen, dass sie viel Freude im Malkurs haben wird. Und damit sie sehr bald allen Freundinnen und Freunden ihre Erlebnisse in der Natur zeigen kann, erhielt sie zudem einen Aquarell-Malkasten, Pinsel und Papier, mit dem sie ihre Eindrücke auf vielen Bildern festhalten kann.

Finanzielle Unterstützung für "Junge Oper Baden-Württemberg"

Im vergangenen Jahr hatte der Vorstand der Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung ferner entschieden, die Junge Oper Baden-Württemberg e. V. finanziell zu unterstützen, damit die Oper "La traviata" im Herbst 2022 aufgeführt werden konnte.

Nach einem Jahr intensiver Arbeit und viel Herzblut waren am 12. September 2022 alle Weichen für die zweite Opernproduktion "La traviata" gestellt. Die Stimmung war großartig. Alle Künstlerinnen und Künstler standen hochmotiviert und erwartungsvoll in den Startlöchern und spielten und sangen unter der Leitung von Gustav Kollmann Verdis musikalisches Glanzstück.

Mehr erfahren



Deutscher Stiftungstag 2022

Nach zwei Jahren pandemiebedingter Pause fand Europas größter Stiftungskongress 2022 endlich wieder in Präsenz statt. Rund 1.700 Teilnehmende kamen Ende September ins Congress Center Leipzig zum Austausch über das Thema "Stiftungen – Zukunft nachhaltig gestalten" zusammen.

Auch unsere Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung war wieder mit dabei. Die Freude darüber, sich persönlich treffen und "in echt" miteinander reden zu können, voneinander zu lernen und sich miteinander zu vernetzen, war überall spürbar – und machte diesen Stiftungstag zu einem ganz besonderen.

Mehr erfahren

Nicht vergessen - wichtige Termine in 2023



Deutscher Stiftungstag 2023 am 11. Mai 2023

Der Bundesverband Deutscher Stiftungen wird 75 Jahre alt. Dieses Jubiläum wird mit einem ganz besonderen Stiftungstag gefeiert werden. Unter dem Titel "ZukunftsFest – Gemeinsam Chancen stiften" soll mit einem hochkarätigen Programm auf die Geschichte des Bundesverbandes zurückgeblickt und Herausforderungen und Chancen für Stiftungen in der Zukunft diskutiert werden. Alle Informationen zum Programm und zu den Tickets sind bereits veröffentlicht:

Mehr erfahren

Wissenswertes für Stiftungen

Häufig wünschen Stifter die finanzielle Absicherung für sich und ihre Angehörigen. Über die sich daraus ergebenden Herausforderungen für Stiftungen lesen Sie im Interview mit **Dr. Gerrit Ponath**, Rechtsanwalt und Partner bei ADVANT Beiten in Frankfurt am Main.

Mehr erfahren



Karen Krämer

Geschäftsführendes Vorstandsmitglied Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung +49 69 2161-1442

info@ha-kulturstiftung.com

So können Sie stiften

Haben auch Sie Interesse an einer Unterstützung unserer Stiftung? Die Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung ist eine als gemeinnützig anerkannte, rechtsfähige Stiftung des privaten Rechts. Selbstverständlich ist Ihre **Spende** oder Ihre **Zustiftung** steuerlich abzugsfähig. Auch eine Zuwendung durch **Testament** ist möglich. Bei Interesse an der Zuwendung einer Spende oder Zustiftung wenden Sie sich bitte vertrauensvoll an unsere Geschäftsführerin, Frau Karen Krämer. Sie steht Ihnen gerne für ein persönliches Gespräch zur Verfügung.

Spendenkonto

Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung IBAN: DE 16 5022 0900 0007 3888 87

BIC: HAUK DE FF



Über die Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung

Die Hauck & Aufhäuser Kulturstiftung ist eine als gemeinnützig anerkannte, rechtsfähige Stiftung des privaten Rechts. Als gemeinnützige Stiftung setzen wir auf ehrenamtliches Engagement. Das reduziert die Verwaltungskosten und erhöht die Wirkung der eingesetzten Stiftungsmittel. Darüber hinaus freuen wir uns über jede Spende und Zustiftungen zu Lebenszeiten und per Testament, die unsere Stiftungsarbeit stärken. Bei Interesse an einer Zuwendung wenden Sie sich bitte vertrauensvoll an unsere Geschäftsführerin, Frau Karen Krämer. Sie steht Ihnen gerne für ein persönliches Gespräch zur Verfügung.

Mehr erfahren

© 2023 Hauck Aufhäuser Lampe Privatbank AG, Kaiserstraße 24, 60311 Frankfurt am Main, Deutschland Website Impressum

Wenn Sie diese E-Mail (an: karen.kraemer@hauck-aufhaeuser.com) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese hier kostenlos abbestellen.